



Circoncision et nomination

Un changement d'identité

La première circoncision mentionnée dans la Tora est celle d'Abraham. Dans le texte biblique, elle est associée à un changement de nom du patriarche, Abram devenant Abraham.

À partir de cet exemple, la tradition a associé l'événement de la circoncision à la nomination des nouveau-nés.

בראשית יז'

אָנִי הִנֵּה בְרִיתִי אֶתְךָ וְהָיִיתָ לְאָב הַמּוֹן גּוֹיִם: וְלֹא־יִקְרָא עוֹד אֶת־שְׁמֶךָ אַבְרָם וְהָיָה שְׁמֶךָ אַבְרָהָם כִּי־אֲבִי־הַמּוֹן גּוֹיִם נִתְּתִיךָ

Genèse 17

Moi-même, oui, je traite avec toi: tu seras le père d'une multitude de nations. Ton nom ne s'énoncera plus, désormais, Abram: ton nom sera Abraham, car je te fais le père d'une multitude de nations.

תוספתא ברכות פרק א' הלכה יב'

"לא יקרא עוד את שמך אברם והיה שמך אברהם. "כתחלה הרי את אב לארם עכשיו הרי את אב לכל העולם כולו. שנ"כי אב המון גוים נתתיך."

Tosefta Bera'hot, ch. 1, loi 12

"Ton nom ne s'énoncera plus, désormais, Abram et ton nom sera Abraham". Il était ainsi au départ le père d'Aram. Désormais, il est père de tout le monde, comme il est dit : "car je te fais le père d'une multitude de nations"

ספר איוב פרק יט'

וְאַחַר עוֹרִי נִקְפְּזוּ אֶת וּמִבְּשָׂרִי אֶחְזָה אֱלֹהִים: ^כ

Job, 19

²⁶ Après que ma peau, que voilà, sera complètement tombée, libéré de ma chair, je verrai Dieu!